
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 01/2022 

 

Aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, nesta Cidade de Sines e 

na Sala de Sessões da Assembleia de Freguesia de Sines, teve lugar a sessão ordinária 

da Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

 

Ponto 1 – Apreciação e votação do Relatório de Atividades e Conta de Gerência 

do ano de 2021; 

 

Ponto 2 – Votação e eventual aprovação da 1ª Revisão ao orçamento da Receita 

e da Despesa; 

 

Ponto 3 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de janeiro 

a março de 2022; 

 

Ponto 4 – Votação e eventual aprovação da alteração à Norma de Controlo 

Interno da Freguesia de Sines. 

 
PRESENÇAS: 

Presidente – Paula Luísa Macedo Silva Augusto Pereira.-------------------------------------- 

1º Secretário – Bernardo Ferreira de Brito-------------------------------------------------------- 

2º Secretário – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha----------------------------------------- 

Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Fernandes Vaz Raminhos Plácido Soares-------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte------------------------------------------------------------------------------- 

Marília Martinha Mateus Lança-------------------------------------------------------------------- 

Nuno Rafael Baião Gamito Malafaia-------------------------------------------------------------- 

Henrique de Campos Martins---------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva---------------------------------------------------------- 

Jorge Manuel Brites Pereira------------------------------------------------------------------------ 

Sandra Isabel Caetano Costa----------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. --------------------------------------------------- 

1º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.------------------------------------------------------ 

2º Vogal – Tamára Alexandra da Silva Dias.---------------------------------------------------- 

 

FALTAS: 

António José da Silva Mestre.---------------------------------------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia, Srª Paula Luísa Augusto Pereira, deu as boas 

noites aos presentes e deu início à sessão ordinária assinalando os 48 anos de Liberdade 

trazida pela revolução dos cravos em abril de 1974.-------------------------------------------- 

Referiu que foi o sonho e a coragem de tantas e tantos que resistiram e lutaram, que 

tornou possível terminar uma longa ditadura que tanto fez o povo português sofrer.------ 
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Devemos dar condições à democracia para que ela persista e que sempre se afirme como 

um direito adquirido e salvaguardado pela nossa constituição, pois só desta forma 

poderemos viver numa sociedade mais justa e solidária.--------------------------------------- 

 

Referiu e condenou enquanto cidadã e presidente desta Assembleia, a ofensiva militar 

lançada pela Rússia contra a Ucrânia, um país soberano que em 24/02/2022 foi invadido 

e devastado por forças desiguais.------------------------------------------------------------------ 

É com tristeza e consternação que assistimos ao sofrimento de milhares de inocentes do 

país invadido e sofrimento de milhares de inocentes no país invasor.------------------------ 

 

Endereçou os parabéns ao Centro de Atividades e Tempos Livres “A Gaivota” pelo seu 

44º aniversário e por todo o trabalho desenvolvido no seu longo caminho em prol das 

nossas crianças.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Agradeceu e endereçou os parabéns pelo trabalho desempenhado e desenvolvido por 

todas e todos os trabalhadores presentes e a todos que ao longo dos 48 anos 

contribuíram para a missão do ATL (que muito nos honra a todos).-------------------------- 

 

Agradeceu e endereçou os parabéns ao Executivo da Junta de Freguesia na figura do 

senhor Presidente e a todos os Executivos antecedentes.--------------------------------------- 

 

Desejou votos de continuação de um profícuo e excelente trabalho.------------------------- 

 

Passando em seguida a indicar a ordem de trabalhos.------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 4 de vinte e um dias de dezembro de 

dois mil e vinte e um.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente da Assembleia questionou se algum dos presentes queria intervir antes da 

Ordem de Trabalhos.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O MaiSines colocou três questões: 

 

O membro Isabel Plácido Soares:  

“ O MaiSines continua a reconhecer e a defender a importância de uma progressiva 

transferência de competências dos Municípios para as freguesias. Acreditamos que é 

também desta forma que se cumpre o poder local e estamos em crer que a Junta de 

Freguesia de Sines deveria continuar a exigir ao Municipio um reforço nas 

competências transferidas, com a correspondente transferência de fundos para este 

efeito. No mais, num momento que a autarquia entendeu como boa medida operacional 

e de gestão a aceitação da transferência de competências do governo Central, estão 

reunidas, por maioria de razão, as condições para iniciar este caminho na freguesia de 

Sines, nomeadamente através da formação de um grupo de trabalho, onde estejam 

representadas todas as forças eleitas, para elaborar uma proposta ao executivo da 

Câmara Municipal de Sines”.----------------------------------------------------------------------- 
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O membro Marília Lança: 

“ Observámos, no Relatório de atividades, que a Junta não foi contemplada com a 

atribuição de uma viatura usada pela EDP, para que se tinha candidatado. Foi 

apresentada alguma razão para esta não atribuição?”.------------------------------------------ 

 

O membro Henrique Martins: 

“ Continuaremos a pugnar e a lutar pelo Orçamento participativo na Junta de Freguesia 

de Sines, na medida em que se trata de uma ferramenta com a capacidade de aproximar 

ainda mais os sineenses da gestão da freguesia e da atividade politica. Gostaríamos que 

o Sr. Presidente se pudesse comprometer em lutar como nós para que no próximo ano 

civil a Freguesia de Sines tivesse um orçamento participativo”.------------------------------ 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta, Srº Joaquim Serrão, deu as boas noites aos presentes e passou a 

explicar as questões colocadas: 

 

1ª Questão: Referiu que o Executivo da Junta de Freguesia reuniu com o Executivo da 

Câmara e uma das questões colocadas foi a transferência de competências. Foram 

apresentadas propostas, não no sentido global, porque temos consciência que a freguesia 

não foi preparada, para de um momento para outro, receber a totalidade das 

transferências.---------------------------------------------------------------------------------------- 

O executivo comprometeu-se e informámos que estamos muito empenhados em receber 

as transferências no âmbito da jardinagem e limpeza, numa 1ª fase, em área pré 

estabelecida de forma a avaliar as necessidades com a realização desses serviços.--------- 

Foi-nos prometida uma nova reunião em que o Presidente da Câmara e os devidos 

Vereadores iriam estudar as questões colocadas pelo executivo da Junta.-------------------  

Informou igualmente que o Executivo anterior, e ainda no âmbito das transferências, 

solicitou um terreno municipal para a construção de um armazém para apoio às 

atividades a desenvolver no âmbito da jardinagem e limpeza e funcionar como parque 

de viaturas. Sendo uma estrutura pequena para dar apoio a essas transferências, foi-nos 

cedido dois lotes com a área de 500 mts2 cada, na zona de expansão da Zil II, estando 

ainda pendente a junção dos dois lotes por parte da Câmara Municipal para uma área 

total de 1000 mts2.----------------------------------------------------------------------------------- 

O projeto para a construção do armazém da responsabilidade da Junta de Freguesia.-----  

 

Em relação à 2ª questão colocada referente à justificação da não atribuição da viatura 

por parte da Fundação EDP, não tivemos explicações, apenas referiram que esta Junta 

de Freguesia não foi contemplada. Tomámos conhecimento que havia muitas 

candidaturas concorrentes e um número reduzido de viaturas usadas para entrega.-------- 

A Junta de Freguesia usou como argumento da candidatura a necessidade de adquirir 

uma viatura ligeira, tendo em conta o trabalho que estamos a desenvolver em relação ao 

apoio que estamos a dar às famílias confinadas com a COVD 19 e pelo facto de 

possuirmos apenas uma carrinha de caixa aberta que tem limitações no acesso à zona 

histórica e a outras zonas da cidade para a nossa gestão do dia-a-dia.------------------------ 
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3ª questão que diz respeito ao orçamento participativo para o próximo ano civil, o 

Presidente referiu que esta questão já foi colocada por vós e discutida na primeira 

Assembleia realizada neste mandato em que a resposta dada se mantém. Tal como já foi 

referido, já em anos anteriores tivemos essa experiência em que delineámos uma 

proposta até mais direcionada para as zonas rurais, zonas que de alguma forma estão 

mais limitadas e esquecidas. No entanto, verificámos por exemplos práticos realizados 

por freguesias que fazem parte da Associação de Freguesias da Área do Parque Natural 

do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina, que o orçamento participativo sendo um 

processo que permite acolher e envolver as expetativas e as iniciativas dos cidadãos, na 

prática e pelo conhecimento que temos o resultado não foi positivo dada a pouca ou 

nenhuma participação da comunidade.------------------------------------------------------------ 

Efetivamente não vemos essa questão como uma primeira necessidade nesta fase, neste 

momento temos outras prioridades que passam pela transferência de algumas 

competências, que tem de ser acordada com a Câmara Municipal de uma forma 

responsável e aplicável à nossa realidade.-------------------------------------------------------- 

Merece todo o respeito a vossa iniciativa de olharmos para um orçamento participativo 

que envolve toda a nossa comunidade.------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Junta, pediu para passar à leitura da sua intervenção, mostrando a 

satisfação pelo facto das Assembleias já se puderem realizar na nossa casa, na nossa 

Sala da Assembleia que representa para todos nós o lugar onde a liberdade do debate é 

plural nas deliberações tomadas, independentemente da representatividade politica.------ 

 

Fez três breves referências: 

A 1ª é o facto de já não ser obrigatório o uso das máscaras, esperando que não haja 

retrocesso no seu uso, sendo sinal que a vida de todos nós entraria na normalidade.------- 

Referiu que a pandemia foi um período longo e muito difícil para a sociedade e a Junta 

de Freguesia teve um papel muito relevante no apoio às famílias confinadas com a 

COVID 19, entregando os bens alimentares e medicamentos a todos os que deles 

precisaram, com o contributo dos funcionários desta freguesia;------------------------------- 

 

A 2ª referência, foi a realização da sessão solene de celebração dos 48 anos do 25 de 

abril, em que todos os grupos com assento na Assembleia Municipal discursaram.-------- 

Referiu, que teve a honra de representar como membro da Assembleia por inerência do 

cargo de Presidente da Junta de Freguesia de Sines o Partido Socialista.-------------------- 

Focou o seu discurso na importância desse dia e as diferentes conquistas alcançadas 

para todos nós destacando o papel do Poder Local Democrático, exaltando o papel das 

Juntas de Freguesia de Sines e Porto Covo, pelo trabalho realizado junto dos fregueses 

nestes 48 anos.---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A 3ª referência, tem a ver com o livro que está no vosso lugar, nesta Assembleia.--------- 

Trata-se de um livro que o Executivo teve todo o prazer em oferecer.----------------------- 

“Sines a Varanda do Oceano” é um livro que foi editado pela Junta de Freguesia de 

Sines e que teve a sua apresentação pública no passado dia 9 de abril na Capela da 

Misericórdia, com um programa cultural de grande qualidade, que nos foi 

proporcionado pelos alunos da Escola de Artes do Alentejo Litoral e pelo Teatro do Mar 
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que nos presenteou com declamação de poemas do livro pela Julieta Aurora e pelo 

Frederico Salvador.---------------------------------------------------------------------------------- 

Este livro é uma obra literária de grande qualidade que nasceu da parceria da Junta de 

Freguesia e do Poeta José António Chocolate que reside em Sines há mais de 25 anos e 

nos contemplou com 22 poemas ligados a Sines e ao Mar de Sines.------------------------- 

Participaram no livro fotógrafos locais convidados pela Junta, o Carlos Moreira, o João 

Freire, o Luís Magalhães, o Luís Silva, o Rui Pereira, a Sofia Costa e o Vítor 

Seromenho, que ilustraram com as suas extraordinárias fotografias os poemas editados 

no livro.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Drª Sandra Patrício, do Arquivo Municipal de Sines, elaborou a nota histórica da 

nossa freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------- 

O resultado final foi, como vão poder ver, a produção de um livro de qualidade que 

muito honra a Junta de Freguesia e que não teve encargos para o Executivo, dado que 

foram as empresas e instituições da nossa freguesia que com a aquisição de livros 

permitiu o seu pagamento.-------------------------------------------------------------------------- 

Essas empresas e instituições estão referenciadas no final do livro, o que muito 

agradecemos o apoio dado.------------------------------------------------------------------------- 

Quando da apresentação pública do livro todos os membros da Assembleia de Freguesia 

foram convidados a estarem presentes, mas que por motivos que só a vocês dizem 

respeito, não estiveram presentes nesta apresentação muito bonita e muito intimista, mas 

que foi muito bem representada pela Paula Pereira, Presidente desta Assembleia de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta.------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação e votação do Relatório de Atividades e Conta de Gerência do ano 

de 2021; 

 
O Presidente da Junta, referiu que dando cumprimento ao que está estipulado na Lei, 

apresentamos o nosso trabalho e informou que no final está disponível para esclarecer 

todas as dúvidas que possam surgir. 

 

COVID 

 

• Durante o ano de 2021, demos apoio a várias famílias com casos confirmados de 

Covid-19 e em confinamento obrigatório, através da entrega de bens essenciais.---------- 

 

• Numa lógica de apoio às famílias da freguesia, decidimos não cobrar mensalidades 

enquanto o ATL “A Gaivota” esteve encerrado devido à pandemia.------------------------- 
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INICIATIVAS DA JUNTA DE FREGUESIA 

 

• Para o ano letivo 2021/2022 atingimos o máximo de inscrições que o ATL pode 

comportar, 165 inscrições de crianças para frequentarem aquele espaço, sendo que 30 

destas inscrições pertencem a novos utentes.----------------------------------------------------- 

 

• Empenhámos esforços na requalificação do espaço público, com particular incidência 

nas Zona Rurais, com a aquisição e colocação de bases em betão para a fixação dos 

contentores do lixo RSU – Resíduos Sólidos Urbanos que, desta forma, contribuiu para 

o melhoramento da funcionalidade dos serviços e do aspeto visual. De forma a 

minimizar o impacto visual dos contentores do lixo (RSU) na entrada do Casoto, 

colocámos um resguardo que contribuiu para um expressivo melhoramento do visual da 

paisagem.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

• No seguimento da cedência à Clidis do Pavilhão da Junta para a realização de testes 

Covid-19 em Drive-Thru, em que o pavimento exterior ficou danificado, intercedemos 

junto da Clidis para que procedesse à sua reparação, ao que a mesma informou que, 

quem ficaria com essa responsabilidade era o laboratório Unilabs. Os trabalhos de 

regularização do pavimento exterior do Pavilhão foram executados pela empresa Rui 

Candeias.----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

• Em 2021 voltámos a realizar a iniciativa “Distribuição de Prendas de Natal” nos 

moldes habituais, tendo sido distribuídos presentes a todas as crianças da freguesia até 

aos 10 anos. O evento contou com a participação do grupo Pó, Lama e Aventura, 

membros do Vespas Clube do Alentejo Litoral, Amigos Motards, Ases do Volante e do 

grupo Motards do Natal, bem como, a colaboração da S.M.U.R.S.S., com uma 

participação musical no coreto do Jardim das Descobertas, da Associação Gigantones e 

Companhia com a participação de vários Gigantones e das funcionárias da Junta. 

Contámos ainda com a colaboração da Arte Velha através da confeção de dois fatos de 

Mães-Natal para os novos membros do Executivo da Junta, Rosália Carvalho e Tamára 

Dias.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

• Aceitámos a proposta de parceria do poeta local, José António Chocolate para a edição 

de uma obra literária de poemas ligados ao Mar de Sines. O objetivo foi a produção de 

um livro com cerca de 56 páginas que, para além das referências históricas à Freguesia 

de Sines com realce para a sua baía, o porto e todas as atividades ligadas ao mar, 

procurou tradução num conjunto de fotografias da autoria de João Freire, Sofia Costa, 

Luís Magalhães, Vitor Seromenho, Rui Pereira, Carlos Moreira e Luís Miguel Silva, e 

de poemas alusivos da autoria do poeta José António Chocolate, todos ligados e a viver 

em Sines. Para os encargos da sua produção envolvemos as empresas locais com o seu 

apoio, ao qual retribuímos com a contrapartida de alguns livros a título de oferta e 

também com menção desse apoio em lugar de destaque na publicação.---------------------  

A Drª Sandra Patrício, responsável pelo Arquivo Municipal de Sines, ficou encarregue 

de elaborar o texto histórico sobre a freguesia, para a produção do livro de poesia “Sines 

– A Varanda do Oceano”.--------------------------------------------------------------------------- 
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APOIOS E SUBSÍDIOS  

 

• Atribuímos subsídios às seguintes entidades:  

 

- Academia de Ginástica de Sines;  

- Associação de Gaiteiros Vasco da Gama de Sines; 

- Associação Quatro Patas; 

- Corpo Nacional de Escutas – Agrupamento 744 de Sines; 

- Hóquei Clube Vasco da Gama; 

- Independentes Futsal Sines;  

- Pedra Angular. 

 

• Demos continuidade aos protocolos de colaboração estabelecidos, tendo sido 

atribuídos subsídios mensais à Arte Velha - Associação de Artesãos, perfazendo um 

total anual de 2.460,00 €, à Associação Contra Regra – Teatro do Mar, no total 3.000,00 

€, à Sociedade Musical União Recreio Sport Sineense, no total de 3.060,00€ e à 

Associação dos Serviços Sociais, Culturais e Desportivos dos Trabalhadores das 

Autarquias Locais de Sines no valor anual de 2.700,00 €.------------------------------------- 

 

• Colaborámos com o INE – Instituto Nacional de Estatística no apoio aos Censos 2021 

- Recenseamentos da População e da Habitação. Foi nomeada para Coordenadora a 

funcionária Cristina Abenta e para Subcoordenadora a funcionária Mónica Pinela. ------- 

 

• Disponibilizámos aos fregueses o serviço de preenchimento eletrónico do IRS do ano 

de 2020 pelo período de 1 de abril a 30 de junho. Esta colaboração teve por objetivo dar 

apoio na submissão da declaração ou validação da declaração eletrónica aos 

contribuintes que dispunham de menores recursos e meios de acesso às novas 

tecnologias.------------------------------------------------------------------------------------------- 

As trabalhadoras indigitadas para a realização desta tarefa receberam formação online 

da Direção de Finanças.----------------------------------------------------------------------------- 

 

CEDÊNCIAS DE ESPAÇOS E EQUIPAMENTOS 

 

 • Nos termos do regulamento, cedemos o Pavilhão da Junta às seguintes entidades e 

particulares:  

- ARDS – Associação Recreativa de Dança Sineense; 

- Associação de Carnaval de Sines;  

- Independentes Futsal de Sines;  

- Missão Coragem; 

- PCP;  

- Resgate;  

- Sr. Bruno Saramago;  

- Sra. Eliane Fernandes.  

 

• Cedemos equipamentos da Junta às seguintes entidades e particulares:  

 

- AMFALA; 
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- ARDS;  

- Associação de Carnaval de Sines; 

- Independentes Futsal de Sines; 

- Ministério dos Negócios Estrangeiros e Comunidades; 

- Missão Coragem; 

- PCP;  

- Sra. Eliane Fernandes;  

- Sra. Fátima Santos; - Sra. Rita Cunha. 

 

 • Cedemos uma sala da Junta às seguintes entidades:  

 

- Câmara Municipal de Sines; 

 - Censos 2021; 

 - Cercisiago.  

 

• Em reunião com o Presidente da Junta, o IEFP solicitou a cedência da sala de 

formação da Junta, de 13 a 16 de dezembro, para um curso de formação. Solicitou 

igualmente o aluguer da sala a partir de 4 de janeiro de 2022 até 31 de dezembro de 

2022, para o mesmo curso de formação, tendo sido realizado um contrato de cedência 

da sala de formação, nos mesmos moldes que os contratos anteriores.----------------------- 

 

EDUCAÇÃO/FORMAÇÃO 

 

 • As funcionárias Isabel Lopes, Raquel Costa e Lénia Santos participaram na ação de 

formação – SIADAP, realizada pela ATAM.---------------------------------------------------- 

 

 • As funcionárias dos Serviços Administrativos participaram em vários Webinars sobre 

as novas atualizações dos programas informáticos utilizados na Junta, realizados pela 

empresa Fresoft, responsável pelo software da Junta.-------------------------------------------  

 

• Face à solicitação da Escola Secundária Poeta Al Berto, recebemos duas estagiárias 

para formação em contexto de trabalho - Curso Profissional Animador/Sociocultural - 

no equipamento ATL “A Gaivota” de 18 de maio a 28 de julho, num total de 350 

horas.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS  

 

• Na sequência do pedido de aposentação da funcionária Maria do Carmo Chumbinho, 

procedeu-se à admissão de duas trabalhadoras, recorrendo à reserva de recrutamento 

assente nos candidatos aprovados no procedimento concursal datado de 05/09/2019. As 

candidatas recrutadas foram as Sras. Sónia Gonçalves Sobral Maria e Angelique Jesus 

Gonçalves Plácido.----------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS - AVENÇA  

 

• Elaborámos um contrato de prestação de serviços em regime de avença, por um 

período de um ano, com a advogada, Drª Ana Maria Vilhena Pereira para o exercício de 

funções de consultadoria jurídica, nos termos da Lei, com início a 1 janeiro de 2022.---- 

 

ARMAZÉM DO BAIRRO NOVO DA PROVENÇA 

 

 • O Presidente reuniu com o Sr. Jorge Duro, sócio gerente da IMOVAT, com o objetivo 

de fazer o ponto da situação relativamente aos contactos e diligências anteriormente 

feitas sobre o interesse das partes em realizar-se uma permuta do armazém, propriedade 

da Junta de Freguesia de Sines, localizado no Bairro Novo da Provença, em Sines.------- 

Da reunião ficou decidido entre as partes, anular o princípio de entendimento sobre a 

permuta do armazém existente no Bairro Novo da Provença, pela construção de um 

equipamento similar com a mesma área e volumetria a construir pela IMOVAT nos 

lotes 1245 e 1254 na Zil II, conforme informação prestada pelo executivo na 

Assembleia de Freguesia realizada a 29/07/2019.----------------------------------------------- 

Informámos também que é decisão do Executivo alienar em hasta pública o referido 

armazém, em data futura, após estarem criadas as condições, nomeadamente, a alteração 

do alvará do Loteamento do Bairro Novo da Provença com a junção dos lotes 1 D e 1 E 

num só lote com a área de 437,50 m2, a realizar pela Câmara Municipal de Sines.--------  

 

INSTALAÇÕES DA EX-PADARIA DA CADAVEIRA  

 

• O Presidente reuniu com o Sr. Sidónio Catarino Gonçalves, representante do Grupo 

Pó, Lama e Aventura. Este grupo utilizava desde 2012, as instalações da ex-padaria da 

Cadaveira como sede do grupo. Ambos constataram o estado de degradação do edifício, 

havendo uma consciência da incapacidade da realização das obras necessárias por parte 

do Grupo Pó, Lama e Aventura.-------------------------------------------------------------------  

O Presidente propôs a devolução do imóvel à Câmara Municipal de Sines, sua 

proprietária, tendo o Sr. Sidónio Catarino Gonçalves concordado com o proposto. No 

dia 10 de maio a Junta entregou as chaves das instalações da ex-padaria da Cadaveira à 

Câmara Municipal de Sines.------------------------------------------------------------------------ 

 

AQUISIÇÕES 

 

• Adjudicámos à empresa Olisbetão 50 bases de contentores RSU para colocação nas 

zonas rurais, bem como, a gravação com identificação da Junta de Freguesia nas 

mesmas.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

• Adjudicámos o serviço de transporte das crianças do ATL para as Escolas Básicas nº 2 

e 3 à empresa NSF Turismo de 20 de setembro a 4 de outubro, passando a Câmara 

Municipal de Sines a assegurar este serviço após esta data.------------------------------------  

 

• Adquirimos à Publisul um separador de acrílico para o balcão dos serviços 

administrativos, de modo a possibilitar a entrada dos fregueses no edifício da Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
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• Adquirimos 18 mini placas à empresa Eliarte para oferecer aos membros do Executivo 

e da Assembleia de Freguesia referentes ao Mandato 2017/2021.---------------------------- 

  

• No âmbito do evento “Distribuição de Prendas de Natal 2021”, adquirimos rebuçados 

para oferta às crianças, bem como, chocolates para oferta aos utentes da Cercisiago e 

Santa Casa da Misericórdia de Sines.------------------------------------------------------------- 

  

• Adquirimos 1281 presentes às empresas A das Artes, Belbrinca e Ficolar para oferecer 

às crianças da Freguesia na iniciativa de Natal. Oferecemos também presentes às 

crianças da “Mãe-Sol”, valência da Santa Casa da Misericórdia de Sines.------------------ 

 

OBRAS/REPARAÇÕES  

 

• Após as reparações das infiltrações e pintura da fachada do pavilhão da Junta pela 

empresa Imposic, o Eng.º Carlos Pedroso, responsável pela fiscalização da obra, 

elaborou o relatório de receção definitiva da obra e a proposta do auto de receção 

definitiva da empreitada de construção do armazém na Ponte Serva. Esta Junta de 

Freguesia agradeceu todo o trabalho desenvolvido, colaboração e atenção na resolução 

das anomalias detetadas, considerando finalizado todo o processo da referida 

empreitada com a elaboração do auto de receção definitiva da obra. ------------------------ 

 

• Uma vez que o sistema de rega do ATL deixou de funcionar, procedemos à sua 

reparação, com carater de urgência, para não danificar a relva existente no espaço do 

ATL. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

• Adquirimos peças de madeira, pilares e tinta branca para melhorarmos a envolvência 

dos contentores do lixo junto ao Salão de Moradores do Casoto.----------------------------- 

  

• Adjudicámos à empresa José Filhó o serviço de distribuição de 50 bases pré-fabricadas 

para colocação de contentores RSU nas zonas rurais da freguesia de Sines.---------------- 

 

 • Procedemos à reparação das placas toponímicas na Estrada da Costa do Norte e na 

Estrada da Afeiteira.--------------------------------------------------------------------------------- 

 

REPRESENTAÇÃO  

 

A Junta fez-se representar nas seguintes Instituições, Organismos, Particulares e 

eventos:  

 

• Reuniões do CLAS – Conselho Local de Ação Social.--------------------------------------  

 

• Reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta.------------------------------------- 

• Sessão de estudo sobre Eleições Autárquicas e Votação Eletrónica, promovida pela 

AEDREL.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 • Cerimónia de apresentação pública do maior projeto da Data Center Campus na 

Europa, o SINES 4.0.-------------------------------------------------------------------------------- 
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Quanto ao saldo da Conta de Gerência para o ano seguinte é de 233.673,97 €.------------- 

A execução orçamental da receita foi de 100% e a execução orçamental da despesa 

cerca de 70%.----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se alguém queria intervir.----------- 

 

- O MaiSines apresentou declaração de voto, a qual depois de lida em voz alta, irá ficar 

apensa à presenta ata.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

- O PCP apresentou declaração de voto, a qual depois de lida em voz alta, irá ficar 

apensa à presenta ata.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, o ponto foi colocado a apreciação e votação.- 

 

O presente ponto foi apreciado com: 

- 2 votos contra do PCP 

- 3 abstenções por parte do MaiSines 

- 7 votos a favor do PS 

 

Ponto 2 – Votação e eventual aprovação da 1ª Revisão ao orçamento da Receita 

e da Despesa; 

 
A Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o segundo ponto e este referiu que esta revisão se deve ao facto de termos que 

incluir no atual orçamento o saldo da gerência anterior, no valor de 233.673,97 € tanto 

na receita como na despesa, passando o orçamento de 2022 de um valor inicial de 

565.000,00 € para 798.673,97 €.------------------------------------------------------------------- 

Reforçámos as despesas correntes em 156.673,97 € e as despesas de capital em 

77.000,00 €.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se alguém queria intervir.----------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, o ponto foi colocado a votação.----------------- 

 

O presente ponto foi posto à votação; 

- 0 votos contra 

- 5 abstenções 

- 7 votos a favor do PS 

 

Ponto 3 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de janeiro 

a março de 2022; 

 
A Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o terceiro ponto, passando à leitura da Informação Trimestral e Relatório 

Financeiro de janeiro a março de 2022.---------------------------------------------------------- 
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RELATÓRIO FINANCEIRO 
 

 

 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

 

- Desde o ano letivo 2017/2018 até março de 2022, as dívidas do ATL perfazem um 

total de cerca de 4.170 €, sendo 760 € referentes ao ano de 2021 e 1.006 € referentes 

ao 1º trimestre de 2022. 

 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 31.03.2022 

 

 

DISPONIBILIDADES 

 

Bancos (à ordem)                              168.300 € 

Bancos (a prazo)                                 80.000 € 

               248.300 € 

 

 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

Dívidas ATL                                       4.170 € 

 

 

 

COMPROMISSOS DE C/ PRAZO 

 

Fornecedores                                       5.100 € 

Cemetra        500 € 

Arte Velha        205 € 

S.M.U.R.S.S.        255 € 

Teatro do Mar        250 €  

Serviços Sociais       225 € 

                 6.535 € 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 
 
            ASSEMBLEIA DE  

       FREGUESIA DE SINES 

- pg  13 de 13 -   

 

 

 

 

___________________________________________________________________________________ 
NIPC   507002440LARGO RAMOS DA COSTA, N.º 21 B – 7520 SINES+351 – 269 – 87 02 00      FAX   +351 –269 – 87 02 01

A Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se alguém queria intervir.----------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, o ponto foi apreciado favoravelmente.--------- 

 

Ponto 4 – Votação e eventual aprovação da alteração à Norma de Controlo de 

Interno da Freguesia de Sines. 

 
A Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer o referido ponto.------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que esta proposta de alteração à Norma de Controlo 

Interno surgiu da necessidade de adaptarmos a norma ao novo sistema contabilístico.---- 

As adaptações deram-se nas cláusulas: 2ª, 4ª, 22ª e 29ª.---------------------------------------- 

 

A Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se alguém queria intervir.----------- 

 

O MaiSines apresentou declaração de voto, a qual irá ficar apensa à presenta ata.--------- 

 

Não havendo questões a serem colocadas, o ponto foi aprovado por unanimidade.-------- 

  

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar a Presidente declarou encerrada a reunião às 

22,30h  e eu, Bernardo de Brito, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser assinada 

pela respetiva mesa. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente, 

 

______________________ 

(Paula Pereira) 

 

 

O 1ª Secretário, 

 

_______________________ 

(Bernardo de Brito) 

 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Maria Augusta Rocha) 


